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CONSEJO LOCAL DRAFE LA CANDELARIA 

 

ACTA No. 9 - 2022 

 

SESIÓN ORDINARIA  

 

FECHA: 27 de Octubre 

 

HORA: 10:00 am  

 

LUGAR: Reunión virtual Google Meet  http://meet.google.com/hud-zyay-pfj 
 
 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:   

 

Nombre Cargo  Entidad 

/SECTOR 

Asiste Observaciones 
Sí No 

ELIZABETH 
ESGUERRA 

PRESIDENTA ETNIAS X   

CRISTIAN STIVEN 
PARDO 

CONSEJERO JUVENTUD X   

AURA ELIZABETH 
QUIÑÓNEZ TORO- 

CONSEJERA PERSONA MAYOR X   

LUIS ALBERTO 
BENAVIDES 

CONSEJERO COLECTIVOS ESAL  X  

ERWIN RAMIREZ 
AVILA 

CONSEJERA CLUBES Y 
ESCUELAS 

X   

JUAN ANGEL 
LOPEZ 

CONSEJERO JUNTAS ACCION 
COMUNAL 

X   

ALFONSO 
EDUARDO 
GONZÁLEZ 

CONSEJERO PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD 

 X  

RAFAEL CASTAÑO 
PAVAS 

CONSEJERO EDUCATIVO X   

HECTOR CEDANO DELEGADO ALCALDIA LOCAL  X   

EDWUIN 
ALEXANDER 
PRIETO 

DELEGADO S.C.R.D. X   

WILMAN ARTURO 
MONROY 

DELEGADO IDRD X   

 

 

http://meet.google.com/hud-zyay-pfj


 

 
 

 

 

 

GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V1 

 

SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo  Entidad 

JOHANA 
VIETNAMILA  
RIVERA OSORIO 

SECRETARIA 
TÉCNICA 

Instituto Distrital para la Recreación y Deporte 

 

INVITADOS PERMANENTES:   
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

      

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

      

… 

 
Teniendo en cuenta que es una sesión virtual se realiza programación y citación a través de 
correo electrónico y grupo de WhatsApp donde se hace énfasis en los tiempos que tiene cada 
uno para intervenciones y demás temas operativos que se vayan dando en la sesión.  
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ORDEN DEL DÍA:  

 

Siendo las 10:15 AM de hoy jueves 08 de Septiembre de 2022 se procede a dar inicio a la 
tercera reunión extraordinaria del DRAFE de La Candelaria, para lo cual la secretaria técnica 
solicita el aval  para proceder a dar lectura del orden del día y ponerlo en consideración para su 
aprobación: 

ORDEN DEL DIA: 

1. Llamado a lista y verificación de quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Presentación del delegado del IDRD para el concejo DRAFE de La Candelaria. 
4. Seguimiento plan de acción y organización del evento recreo deportivo DRAFE, propuestas 
por parte de los consejeros. 
5. Socialización presupuestos participativos (Por Alcaldía Local) 
6. Presentación oferta desde SCRD (Socialización actividades en la localidad) 
7. # Varios 

DESARROLLO: 

 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

NOMBRE SECTOR ASISTE (SI / NO) 

ELIZABETH ESGUERRA ETNIAS SI 

CRISTIAN STIVEN PARDO JUVENTUD SI 

AURA ELIZABETH QUIÑÓNEZ 
TORO- 

PERSONA MAYOR SI 

LUIS ALBERTO BENAVIDES COLECTIVOS ESAL NO 

ERWIN RAMIREZ AVILA CLUBES Y ESCUELAS SI 

JUAN ANGEL LOPEZ JUNTAS ACCION COMUNAL SI 

ALFONSO EDUARDO 
GONZÁLEZ 

PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD 

NO 

RAFAEL CASTAÑO PAVAS EDUCATIVO SI 

HECTOR JULIO CEDANO ALCALDIA LOCAL  SI 

EDWIN ALEXANDER PRIETO S.C.R.D. SI 

WILMAN ARTURO MONROY IDRD SI 

 
Con presencia de seis (6 ) consejeros, tres (3) delegados (FDLC,IDRD y SCRD) se 
constituyen QUORUM DELIBERATORIO Y DECISORIO. 
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2. Aprobación orden del día. 
 
Una vez socializado el orden del día los consejeros y delegados, en pleno, aprueban el orden 
del día. 

3. Presentación del delegado del IDRD para el concejo DRAFE de La Candelaria. 

Johana Rivera., Secretaria Técnica.,  Informa al consejo que desde el IDRD de la Oficina de 
Asuntos Locales se envía un oficio al DRAFE y a la presidenta Se procede a dar lectura  al 
mismo. Con el fin de realizar la presentación formal ante el consejo. 

Asunto: Ratificación Secretaría Técnica Y Designación Delegado Del Instituto Distrital De 
Recreación Y Deporte Ante El Consejo Local De DRAFE De La Candelaria 

Apreciado presidente; De manera atenta y de acuerdo con el Parágrafo 1, del Artículo 10, del 
Decreto 557 de 2018 de la Alcaldía Mayor de Bogotá, D.C., “Por medio del cual se adopta el 
Sistema Distrital de Participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 
Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos para Bogotá D.C. - DRAFE y se dictan 
otras disposiciones” le comunico se ha designado como delegado del Instituto Distrital de 
Recreación y Deporte ante el Consejo Local de DRAFE de la localidad de La Candelaria al 
Profesional WILMAN ARTURO MONROY HERNÁNDEZ quien puede ser contactado a través 
del correo electrónico wilman.monroy@idrd.gov.co y abonado telefónico 3143562252. Así 
mismo, se ratifica que la Secretaría Técnica del Consejo seguirá siendo ejercida por el 
Profesional JOHANA VIETNAMILA RIVERA OSORIO quien puede ser contactado a través del 
correo electrónico johana.rivera@idrd.gov.co y abonado telefónico 3176710276..  

El delegado IDRD, Wilman Arturo Monroy se presenta ante el consejo y los consejeros dan la 
bienvenida al nuevo delegado. 

4. Seguimiento plan de acción y organización del evento recreo deportivo DRAFE, 

propuestas por parte de los consejeros. 

 
Desde la secretaria Técnica se informa al consejo que de acuerdo a la última sesión los 
consejera Elizabeth Esguerra indico que hablaría con el consejero Luis Benavides para ver qué 
propuesta podían presentar para llevar a cabo la actividad recreo deportiva, la cual se 
encuentra encuentra enmarcada en el plan de acción del DRFE,  se da a conocer  al consejo 
que la presidenta tiene como  propuesta realizar algún torneo de futbol y de igual manera 
realizar actividades con juegos tradicionales, se pregunta a los consejeros que propuesta 
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adicional tienen o si están de acuerdo con la que plantea la presidenta y donde quieren realizar 
la actividad , cual es la fecha propuesta para realizarla. 
 
Cristian Pardo., consejero Juventudes., pregunta si por parte del IDRD hay alguna emisora para 
que les apoyen el día de la actividad y poder amenizar el espacio. 
 
Edwin Prieto, delegado SCRD., indica al consejo que es importante tener clara la fecha en la 
cual se va a realizar este evento para poder articular con tiempo con los grupos musicales o 
artísticos para poder realizar el acompañamiento. 
 
Se propone realizar la actividad el sábado 19 de noviembre y previo a esto realizar una mesa 
de trabajo para que se puedan definir actividades a realizar 
 
Aura Elizabeth Quiñonez., consejera Adulto Mayor., manifiesta su preocupación por la falta de 
participación de la comunidad porque hay mucho desempleo y difícilmente participan de están 
actividades dado que hay muchas necesidades en los hogares de la localidad y que sería 
bueno se llegara a la comunidad con alguna ayuda. 
 
Johana Rivera., Secretaria Técnica., hace énfasis que el plan de acción lo ejecutan los 
consejeros con el apoyo de las Instituciones, no hay presupuesto para ejecutar por lo cual se 
realiza por gestión de los consejeros. 
 
Rafael Castaño., consejero sector educativo., Se encuentra de acuerdo con la fecha planteada 
para el fin de semana el día 19 de noviembre, propone actividades diferentes a los 
campeonatos ya son muy recurrentes, puede ser que la gente compita con juegos como 
canchitas de tejo o de rana que las personas todas puedan participar y ayude al desarrollo de 
las habilidades motrices. 

 
Edwin Prieto, delegado SCRD., Se puede dar un énfasis en las actividades recreo deportivas y 
tener claro el escenario para realizar de manera oportuna, sería importante compartir también 
en escenarios como en colegios o en la concordia, propone se realiza un sábado en la tarde o 
articular con algún en que colegio donde se podría realizar la actividad, recalca la importancia 
de fortalecer el trabajo en equipo del DRAFE. 
Rafael Castaño., consejero sector educativo., Informa que en los colegios es un poco difícil el 
acceso se requieren de mucho permisos y propone un parque donde haya afluencia de público 
y de familias, planta el parque Nueva Santafé y que cada consejero lidere cierta actividad y así 
mismo realizar invitación para que la comunidad participe. 
 
Cristian Pardo., consejero Juventudes., está de acuerdo con el parque Nueva Santafé ya que 
por ser punto de ciclo vía. 
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Johana Rivera., Secretaria Técnica., pregunta a la Alcaldía que elementos o juegos deportivos 
tienen, para ver si es viable  el préstamo de los mismos. 
 
Héctor Cedano., Delegado Alcaldía., Indica que desde la Alcaldía se puede colaborar con el 
préstamo de los siguientes elementos; 3 juegos de rana lo cuales tienen sus argollas, un par de 
canchas de mini tejo en plastilina, un ajedrez mediano, una rana modular y un twitter. 

 
Johana Rivera., Secretaria Técnica., como compromiso se realizara mesa de trabajo el día 10 
de noviembre previa a la organización del evento de manera virtual, para lo cual los consejeros 
manifiestan estar de acuerdo. 

5. Socialización presupuestos participativos (Por Alcaldía Local)  

Héctor Cedano., Delegado Alcaldía., Informa que  del proyecto del año pasado el proceso 
ya está en formulación y que ya se desarrollo el componente de adulto mayor con 16 
sesiones de clase con participación de 60 adultos mayores se entrego un kit de sudadera 
y gorra a cada participante y el componente de paseo en día de sol al auto mayor se 
llevaron a un complejo que se llama San Diego vía Villeta rumba, refrigerio y almuerzo, se 
les brindó el desplazamiento,  como estaba en el componente de la salida de la alcaldía al 
sitio y del sitio a la localidad.  

También en el componente de adultos mayores de actividad física se desarrolló el 
componente de presupuestos participativos de vacaciones recreativas afro, donde 
tuvimos la participación de 70 niños en la semana de receso de lunes jueves el desarrollo 
En los diferentes parques de la localidad tenían su refrigerio AM – PM, su almuerzo y el 
último día finalizamos con una visita al Jardín Botánico, también con desplazamiento de 
buses de la alcaldía al Jardín Botánico y del Jardín Botánico a la localidad, Participaron 70 
niños, a cada niño se le entregó un kit de camisetas rojas alusivo, después de sus 
vacaciones recreativas con los logos respectivos de gobierno y de la Alcaldía Local.  

En este momento estamos con el componente  jóvenes nos vemos en el parque que 
comprende un Gran Prix de ajedrez, Gran Prix de tenis de mesa y un Gran Prix de 
microfútbol, esos Gran Prix se dividen en categorías juveniles y categorías mayores, al 
día de hoy de esta semana estamos en las inscripciones de esos 3 componentes en la 
alcaldía. Estamos en ese proceso y más adelante, ya seguiría el componente de la mesa 
indígenas y terminaríamos con el componente actividad física en la Candelaria, ese 
proceso se desarrollaría entre el 20 de noviembre y el 15 de diciembre que es tomarnos 
en actividad física las plazoletas y los parques de la localidad iniciamos Con nuestra 
primera clase en la plazoleta de la concordia y terminamos en la sede Bolívar la última. 
Hasta el momento eso es lo que hemos desarrollado, lo que tenemos en proceso de los 
presupuestos participativos que fueron elegidos el año anterior y esta de este proceso de 
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presupuestos participativos de este año hay una actividad, una propuesta para que la 
votemos conjunto con cultura promover actividades, deportes tradicionales y deportes 
autóctonos .Los invito a que hablen con sus comunidades, con sus compañeros para que 
empecemos a votar esa propuesta, tenemos de aquí al lunes.  

Edwin., delegado SCRD., informa que la propuesta es la número 2435. 

Johana Rivera., Informa que la Alcaldía ha estado promoviendo el tema de la participación en 
diferentes puntos y motivando a la ciudadanía a participar y votar por las  estas propuestas que 
ha realizado la ciudadanía, por lo cual hace la invitación al consejo apoyen la propuesta  del 
sector. 

 
6. Presentación oferta desde SCRD (Socialización actividades en la localidad) 

Edwin., delegado SCRD., Desde la Secretaría de Cultura de recreación deporte ha venido 
trabajando en varios procesos uno de los procesos tiene que ver precisamente con el trabajo 
conjunto y articulado con el DRAFE y con la alcaldía local en temas de la formulación de la 
propuesta de presupuestos participativos que supremamente importante, recordarles el día de 
hoy tenemos articulaciones muy importante con la mesa de estupefacientes que sesiona de 
manera mensual y se articula en varias instancias e instituciones que hacen presencia en la 
localidad, precisamente para la prevención del consumo de sustancias psicoactivas, en ese 
sentido el día de hoy en el barrio las aguas vamos a adelantar una jornada que permita, 
promocionar las oportunidades puedan tener los jóvenes y las jóvenes residentes del sector y 
pues vamos a proporcionar precisamente los espacios de actividad física que en este momento 
tenemos, pues que sea el de la alcaldía local, las escuelas de mi barrio, por supuesto, pues una 
oportunidad también para la vinculación de los jóvenes y las actividades que  en este momento 
están promocionando de tenis de mesa, de microfútbol, de ajedrez, sería muy importante si 
algún compañero del DRAFE quisiera vincularse a la actividad en el día de hoy, estaríamos en 
horario de 5 a 7:00 PM. 

También venimos trabajando de manera articulada con los jóvenes de la localidad, en especial 
en este momento estamos trabajando en un proceso para el desarrollo del festival hip hop de la 
Candelaria, en la especulación con la organización es aquel que tiene presencia en el barrio 
Egipto y el próximo domingo 30 de octubre estaremos también en el parque de Egipto 
desarrollando este tipo de actividad para aclarar que es un espacio, pues precisamente para 
que los jóvenes puedan tener su expresión de manera musical, que también un espacio de 
prevención y adicionalmente, pues se estará generando Un espacio también para la votación 
de presupuestos participativos. Entonces sería interesante importante que los consejeros y 
consejeras que así lo deseen nos puedan acompañar en el parque de Egipto en horario más o 
menos desde las 12 del día hasta las 6:30 apoyando el proyecto que tienen actualmente del 
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DRAFE en ese espacio para que los jóvenes puedan votar por él también, entonces esto da 
una oportunidad.  

Adicionalmente comentarles que desde la Secretaría de Cultura se viene trabajando, de 
manera articulada con el comité de la fiesta Egipto una de las fiestas más tradicionales de la 
ciudad y en este momento, pues contarles que de los avances que pudiésemos llegar a tener 
en cuanto a deportes, pues se está pensando precisamente retornar a volver o verificar la 
posibilidad de que se realice un circuito de ciclismo en el en el espacio. 

Adicionalmente, contarles que la Secretaría de Cultura viene trabajando con varias 
organizaciones al interior de la localidad el tema de desarrollo de varios eventos, uno de estos 
temas Candelalma. Un emprendimiento que se realizará a través de varias organizaciones 
artísticas que hacen presencia y que están proyectando una actividad para el día 3 de 
diciembre, esta actividad tiene que ver con un evento artístico cultural, pero sobre todo con un 
enfoque de temas ancestrales donde hacen una especial invitación a las poblaciones afro a las 
poblaciones indígenas a participar en un espacio que permita precisamente esa es la 
recuperación de los conocimientos ancestrales de la ciudad, en este sentido, entonces pues 
está trabajando actualmente en ese proyecto, adicionalmente, pues se acompaña en lo que 
podamos desde la Secretaría de Cultura y las entidades adscritas al festival de fantasmas de la 
Candelaria que está que se va a desarrollar el próximo 29,30 y 31 de octubre en la plaza de los 
talentos de la alcaldía local. También estamos trabajando actualmente en la noche de museos 
que se proyecta para el próximo 11 de diciembre en la en la localidad de la Candelaria, 
actividades en las que estaremos haciéndoles llegar la invitación para que oportunamente nos 
puedan acompañar. En términos generales la oferta que se tiene en este instante también les 
acabo de enviar una oferta que tenemos para esta semana por parte de la fuga Fundación 
Gilberto Álzate Avendaño. Para el desarrollo de las actividades culturales artísticas de la 
Candelaria.  

Enviara las piezas publicitarias de los eventos que se realizaran en la localidad. 

Elizabeth Esguerra., se encuentra de acuerdo con las actividades propuestas para realizar el 
evento deportivo del DRAFE  y se realice mesa de trabajo para la actividad ,pregunta a la 
alcaldía sobre cual es el proyecto que se esta realizando en el eje ambiental dice que es un 
proyecto desde el 2019  y solicita información para la próxima reunión y les comenten  que se 
quiere hacer en ese espacio porque dicen que es un parque de bolsillo que quieren construir, 
invita al consejo a votar por la propuesta del DRAFE  
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#. Varios  
No se socializa ningún varios. 
 

#. Compromisos 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 

1. Realizar mesa de 
trabajo para organizar 
evento recreo 
deportivo del DRAFE 

Consejo DRAFE Consejeros 10 de noviembre 
2022 

2.     
 

# CONCLUSIONES: 

 
Siendo las 11:27 am del 27 de octubre de 2022, se da por terminada la Sesión Ordinaria del 
DRAFE de La Candelaria. 
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Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión ORDINARIA, de acuerdo a cronograma: 

 
 JUEVES 15 DE DICIEMBRE 2022 
 HORA:   10 : 00 AM 

 
Siendo las 11:27 AM se da por finalizada la reunión. 

 
En constancia se firman. 

 

 
 

ELIZABETH ESGUERRA  

PRESIDENTE DRAFE LOCALIDAD 

CANDELARIA 2021-2022 

 

  

 

 
 

JOHANA VIETNAMILA RIVERA OSORIO 

SECRETARIA TECNICA DRAFE –IDRD- 

 


